10.000148 (10/135)

Reg. 13/-00

## Kleine Anfrage Luzius Theiler (GPB-DA): Wählen Chefs ihre Kader nicht mehr selber aus?

Im Zusammenhang mit der Wahl der Leitung des Ratssekretariates wurde bekannt, dass für die Auswahl von Kadern der Stadtverwaltung oft sog. "Assessments" durchgeführt werden. Dieses teure und aufwändige Auswahlverfahren ist in Fachkreisen sehr umstritten und führt immer wieder zu katastrophalen Ergebnissen. Mittels gezielter Vorbereitung auf das Testverfahren können KandidatInnen ihr Verhalten in opportunistischer Weise den Erwartungen des Tests anpassen und so die Aussagekraft der Ergebnisse stark beeinflussen. So wurde der im Sommer 2008 gewählte und nach kurzer Zeit aus bekannten Gründen wieder freigestellte Schweizer Armeechef in einem Assessment einer spezialisierten Firma als "sehr gut" eingestuft.

- 1. Wie viele Assessments wurden 2009 in der Stadtverwaltung durchgeführt?
- 2. Auf welche Summe beläuft sich das Honorar, welches für diese Assessments an externe Unternehmen bezahlt wurde?
- 3. Wie verteilen sich die Assessments zahlenmässig auf die einzelnen Direktionen?

Bern, 06. Mai 2010

Kleine Anfrage Luzius Theiler (GPB-DA), Regula Fischer, Rolf Zbinden